

De Los Santos, Habana, Misael, “Propone el gobernador no dar más licencias de construcción en las zonas de humedales”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 5 de septiembre, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/09/05/index.php?section=sociedad&article=005n1soc>

Un planteamiento para resolver el problema de las inundaciones en los alrededores de la laguna de Tres Palos es una especie de tregua para no entregar más licencias de construcción en la zona, propone el gobernador Zeferino Torreblanca Galindo al alcalde de Acapulco Félix Salgado Macedonio, similar al que se ha hecho para la dotación de concesiones a los taxistas.

“Me preocupa que la demanda de servicios rebasa por mucho la capacidad de ofrecer servicios de nosotros el gobierno. La prueba más palpable de que esto, es lo que se ha convertido el bulevar de Las Naciones, se autorizaron una serie de licencias de construcción, aún se construyen los grandes centros comerciales, se cambian los usos de suelo y de pronto el gobierno es incapaz de poder poner recursos, de ir al ritmo de lo que se esta demandando”, manifestó el gobernador.

Consultado en la capital del estado, Torreblanca Galindo aseguró que lo que ocurre en la zona de los humedales que bordea el bulevar de Las Naciones es el resultado de la falta de planeación y de los vicios que se han dado en la administración pública en los anteriores gobiernos.

“Nada más en ese lugar hay que ver que el número de desarrollos habitacionales y de inversión que se construyen sin ver la factibilidad del agua, sin ver qué vamos hacer con la seguridad pública, sin ver qué vamos hacer con la seguridad ambiental, la recolección de la basura y los servicios en general, que insisto se ven rebasados por esta situación”, aseveró el mandatario estatal.

Las consecuencias

Las inundaciones en los conjuntos habitacionales es la consecuencia de haberle ganado terrenos a los cuerpos de agua y el “agua tiene memoria, regresa a su lugar y en Acapulco, ahí donde están las construcciones eran lugares de lagartos, eran humedales

donde por propia absorción el agua hacia su trabajo. Pero nosotros somos los propios depredadores: los seres humanos”.

Por otro lado, Torreblanca Galindo aseguró que se responderá a las emergencias en la medida en que se tenga una sociedad articulada, además recalcó que las tareas de prevención no pueden estar sólo en las manos del gobierno, sino que “se requiere una cultura en materia de prevención, de organización, de unidad y de actuar de manera preventiva. No podemos estar siempre esperando de manera reactiva que el gobierno pueda resolver ante el gran cúmulo de asentamientos humanos, ante el crecimiento de la mancha urbana; y ante la intensidad de los fenómenos naturales que cada día se van recrudeciendo dadas las condiciones del propio globo terráqueo”, expresó.

Para terminar, consideró que no se puede estar inventando un municipio o un estado cada tres años y cambiar la política en materia de vivienda, o otorgamiento de las licencias de construcción o de funcionamiento, cambiar de un día para otro los usos de suelo, de acuerdo con los criterios de los cabildos”. Pero de lo que sí está seguro, concluyó, es que si no se cuenta con una política a largo plazo se seguirán pagando las consecuencias y los afectados serán los pobladores.